

Bericht des AStAs

zur Sitzung des Studierendenparlamentes am 24.04.2024

ASTA report for the meeting of the student parliament at 24.04.24

Es berichten:

Mitglied	Position	Team
Sarah Toepfer	Sprecherin	Vorsitz
Raphael Martin	Stellv. Sprecher	Vorsitz
Annika Ricke	Finanzreferentin	Finanzen und Fachschaften
Denise Brüßermann	Referentin	Presse & Öffentlichkeitsarbeit
Leslie Jil Stracke	Referentin	Presse & Öffentlichkeitsarbeit
Carla Eschen	Referentin	Hochschulpolitik und Lehre
Alina Bähr	Referentin	Hochschulpolitik und Lehre
Darius Weitekamp	Referent	Soziales, Diversität und Internationales
Yasmin Sherif	Referentin	Soziales, Diversität und Internationales
Laura Marklewitz	Referentin	Soziales, Diversität und Internationales
Maxim Motragh	Referent	Nachhaltigkeit und Mobilität
Melisa Baran	Referentin	Nachhaltigkeit und Mobilität
Lara Witte	Referentin	Kultur
Manie Sayasith	Referentin	Kultur

Vorsitz.....	3
Lastenfahrrad	3
AG Machtmissbrauch	3
VRR Semesterticket	4
Raum der Stille	4
Referatsmeetings	4
Übergabeprotokoll	4
Arbeitskreis Studimobilisierung	4
Beratung für Studierende mit Pflegeverpflichtungen.....	4
Urabstimmung.....	5

Organisatorisches	5
Finanzen & Fachschaften	5
Neue Tische Finanz- und Serviceraum	5
UNICEF AG	5
Fachschaften	5
Presse & Öffentlichkeit.....	5
Instagram und Co.	5
Deutschland-Semesterticket	6
Woche des Engagements	6
Hochschulpolitik und Lehre.....	6
Informationsveranstaltung zu den Gremienwahlen, Listentreffen	6
Woche des Engagements - Gestalte den Campus!	6
Forschungsstrategie	6
Hopo-Newsletter	6
Beratung.....	7
Soziales, Diversität und Internationales.....	7
IKC - Sommeredition	7
Raum der Stille	7
Kultur.....	7
Tagesgeschäft	7
Reparatur Haus D	7
Veranstaltungen	7
Nachhaltigkeit und Mobilität	7
Powerbanks	7
Nachhaltigkeitswoche	8
Workshop Internationalisierung	8
Sonstiges	8
Chair	9
Cargo bike.....	9
Abuse of power working group.....	9
VRR semester ticket	9
Room of silence.....	9
Unit meetings.....	9
Handover protocol	9
Study mobilization working group	9
Advice for students with care responsibilities	10
Ballot	10
Organizational matters.....	10

Finance & student councils	10
New tables in the finance and service room	10
UNICEF AG.....	10
Student councils.....	10
Public relations.....	11
Instagram and co.....	11
Germany student ticket.....	11
Week of Engagement	11
Politics and teaching practices.....	11
Information event on the committee elections, list meeting.....	11
Week of Commitment - Shape the Campus!	11
Research strategy.....	11
Hopo-Newsletter.....	12
Counselling.....	12
Social issues, diversity and international issues.....	12
Festival of Cultures - Summer Edition.....	12
Room of silence.....	12
Culture and entertainment	12
Daily business.....	12
Repair of House D	12
Events.....	12
Sustainability and mobility.....	12
Powerbanks.....	12
Sustainability Week.....	13
Workshop on internationalization	13
Other	13

Please find the English version below

Vorsitz

Lastenfahrrad

Die Dokumente für den Verleih des Lastenfahrrades wurden fertig gestellt. Mit den Admins ist bereits die Aufnahme in das Buchungssystem geklärt. Das Lastenfahrrad kann somit nun verliehen werden.

AG Machtmissbrauch

Die AG Machtmissbrauch beschäftigt sich damit, Strukturen an der Universität zu beleuchten, an denen Machtmissbrauch passiert und erhöhtes Risiko dafür besteht.

Die AG unterteilt sich in Teilgruppen, wovon eine sich mit Richtlinien beschäftigt und eine sich Sensibilisierung zur Aufgabe gemacht hat. Im Rahmen der Teilgruppe Sensibilisierung wird im Oktober eine Veranstaltung mit Podiumsdiskussion und Fishbowl geplant. Als Akteure sind Herrn Leising, Herrn Bayer, Frau Wiederkehr und eine Vertretung der Studierendenschaft geplant.

VRR Semesterticket

Wir stehen weiter im Austausch mit VRR und DSW21 bezüglich des Semestertickets und allen damit verbundenen Änderungen.

Darüber hinaus kommunizieren wir viel mit dem ITMC bezüglich Problemen, die sich bei der Umstellung auf das neue Semesterticket ergeben haben. Bisher haben ca. 15 Personen von uns die Bescheinigung für die Ausstellung einer Chipkarte erhalten.

Raum der Stille

Zusammen mit dem Referat SDI sind wir dabei mit der muslimischen Hochschulgruppe und dem Rektorat die Umsetzung und die räumlichen Gegebenheiten für einen Raum der Stille auszuarbeiten und umzusetzen.

Referatsmeetings

Wir haben die zweite Runde unserer Referatsmeetings beendet und haben für uns reflektiert das dieser regelmäßige Rahmen des Austausches eine gute Möglichkeit bietet, um die Organisationsstrukturen der anderen Referate zu verstehen und kleinere Probleme in einem geschützten Rahmen ansprechen und lösen zu können.

Übergabeprotokoll

Da es gerade zum Ende der Legislatur viele Themen gibt, die wir nicht mehr entscheiden können und wollen, da wir bei der konkreten Umsetzung nicht mehr beteiligt sind, arbeiten wir bereits an einem Übergabedokument, damit bei dieser nichts verloren oder unter geht.

Arbeitskreis Studimobilisierung

Wir haben ein Interview zu den Mensapreisen bei eldoradio gegeben und uns mit den anderen ASten im Bereich des Studierendenwerks Dortmund vernetzt. Das nächste Treffen dazu findet am Freitag im AStA der FH statt.

Andere Treffen mussten wir leider absagen. Sollten sich also noch Personen finden, die Interesse daran haben, am Arbeitskreis mitzuwirken können sich jederzeit bei uns melden.

Beratung für Studierende mit Pflegeverpflichtungen

Wir bewerben nun zum zweiten Mal eine Plattform für Studierende mit Care-Verpflichtungen. Es soll ein Austausch über Hilfsangebote ermöglicht werden.

Das Konzept gibt es bereits länger für Dozierende an der Universität und wir sind froh darüber, dass dieses Treffen weiter ausgebaut wird.

Urabstimmung

In Absprache mit dem Justizariat haben wir herausgefunden, dass eine Urabstimmung digital möglich wäre, künftig aber eine entsprechende Regelung dazu in Form einer spezifischen Wahlordnung getroffen werden sollte.

Allerdings ist eine digitale Urabstimmung über das Wahltool Polyas für diese Wahl nicht mehr umsetzbar. Da die Wahlen kurz bevor stehen, empfiehlt es sich also eine Urabstimmung an ein neues StuPa und einen neuen AStA zu übergeben, die dann eine Wahlordnung/ Urabstimmungsordnung verabschieden können und sich frühzeitig mit der Universität in Kontakt setzen können.

Organisatorisches

Wir haben oft Probleme mit unserer Cloud o.ä. und stehen deshalb oft im Austausch mit unseren Admins.

Darüber hinaus haben wir den neuen Sitzungstermin festgelegt (dienstags 16 Uhr und donnerstags 17 Uhr im Wechsel), Dienste verteilt, Emails bearbeitet usw. und bei Veranstaltungen wie der Listenvorstellung unterstützt.

Finanzen & Fachschaften

Neue Tische Finanz- und Serviceraum

Nach der letzten StuPa Sitzung habe ich die neuen Tische für den Finanzraum und Serviceraum bestellt. Diese wurden während meines Urlaubs durch eine Spedition geliefert. Letzte Woche konnte ich mit einiger Hilfe den ersten Tisch für Lisa aufbauen. Alles wurde korrekt geliefert.

UNICEF AG

Die UNICEF AG hatte mir geschrieben, dass sie bemerkt hätten, dass sie nicht mehr als AG auf der Website aufgeführt werden. Ich konnte herausfinden, dass der Eintrag der UNICEF AG zuletzt 2019 geändert wurde. Mit Hilfe von Calvin habe ich versucht herauszufinden, warum die AG von der AStA Website runtergenommen wurde. Es konnte kein eindeutiger Grund gefunden werden.

Fachschaften

Ich hatte ein Gespräch mit der Fachschaft WiWi über die Finanzierung ihrer Bundesfachschaftenkonferenz. Sie benötigen für die Finanzierung Gelder aus dem Verfügungsmitteltopf. Zudem habe ich mit der Fachschaftsbeauftragten Vici darüber gesprochen, was mit dem vielen Geld im Verfügungsmitteltopf der Fachschaften gemacht werden kann. Ich habe ihr auch nahegelegt, ggf. darüber nachzudenken den Studierendenbeitrag zu senken, damit der Topf nicht mehr so stark ansteigt. Außerdem hatte ich ein Gespräch mit der Fachschaft Automation und Robotics, da diese Hilfe bei der Beantragung ihrer Selbstbewirtschaftungsmittel benötigte.

Presse & Öffentlichkeit

Instagram und Co.

Auf Instagram haben wir uns wie immer um Anfragen und Kooperationen gekümmert. Dazu haben wir mit der Stabstelle für Chancengleichheit, Familie und Vielfalt einen Kollaborationspost geteilt für das nächste online Pflgetreffen und Den Post zum Safer Space Event für jüdische Studierende

der TU Dortmund, Ruhr-Uni Bochum und Uni Duisburg-Essen veröffentlicht. Des Weiteren haben wir wie üblich Veranstaltungen und Infos von autonomen Referaten und AGen geteilt.

Für den AStA haben wir weiterhin die Studierende über Beratungsstunden-Verschiebungen und den Start der Ticketrückerstattungen informiert. Für den Info-Abend zur StuPa Wahl und die kommende Woche des Engagements wurden Posts erstellt und veröffentlicht beworben. Die Infos dazu haben wir auch auf der Website eingestellt.

Aktuell designen wir einen Post und eine AStA-Monitor-Anzeige um mehr Aufmerksamkeit für das Sharing Regal im AStA Büro zu generieren. Neben dieser Anzeige haben wir auch die Beratungszeiten-Folien des AStA-Monitors für die Vorlesungszeit aktualisiert.

Deutschland-Semesterticket

Zur Einführung des neuen Deutschland-Semestertickets haben wir parallel zur Rundmail an alle Studierenden die Informationen auch in einem Post veröffentlicht. Der Post erklärt die Änderungen ausführlich, während sich in der Story ein Überblick über die Änderungen finden ließ.

Woche des Engagements

Für die kommende Woche des Engagements haben wir begonnen Druck und Digital Designs zu erstellen. Dazu gehören zwei Banner für die Stände und Plakate zur Wochenübersicht der Events.

Hochschulpolitik und Lehre

Informationsveranstaltung zu den Gremienwahlen, Listentreffen

Am 11.04 haben wir ein erfolgreiches Listentreffen durchgeführt. Neben allgemeinen Informationen zur Hochschulpolitik und den anstehenden Wahlen, haben sich fünf Listen den Studierenden vorgestellt. Anschließend fand ein Austausch statt.

Woche des Engagements- Gestalte den Campus!

Die Ausschreibung für die Woche des Engagements ist soweit abgeschlossen. Alle benötigten Genehmigungen wurden eingeholt. Die Woche des Engagements findet nun vom 13.05.2024 bis zum 17.05.2024 auf dem EF50-Platz statt. Derzeit entwickeln wir die Werbemaßnahmen und beschäftigen uns mit Sponsoring.

Forschungsstrategie

Mit Beginn des Semesters haben auch die Workshops der Forschungsstrategie wieder begonnen. Dort werden gerade folgende Themen behandelt: Exzellente Forschung, Monitoring und Evaluation und Internationalisierung. Der erste Strang geht noch bis Ende Juni.

Hopo-Newsletter

Auch der Hopo-Newsletter ist im März erschienen. Diesmal mit einem "Wahlspecial". Indem auf das Listentreffen und alle weiteren Fristen bzgl. der Wahlen genannt wurden.

Beratung

Studierende wurden wie immer von uns bei Fragen und Problemen beraten. Je nach Fall haben wir die Studierenden nach Mailverkehr und/oder einem persönlichen Gespräch weitergeleitet.

Soziales, Diversität und Internationales

IKC- Sommeredition

Die Planung für das IKC läuft gut, die Location mit der EF50 ist soweit geklärt und die Anmeldephase für die Stände hat gestartet.

Raum der Stille

Es fand ein Rektoratstreffen statt um Einzelheiten zum neuen Raum der Stille zu besprechen. Ute Zimmermann, Leiterin der Stabsstelle Chancengleichheit, Familie und Diversität, hatte ein Konzept und Nutzungsordnung erarbeitet und das Rektorat stimmte dem Vorschlag zu. Anwesend neben dem AStA, der Stabsstelle und dem Rektorat waren zudem die MHG. Seitdem fand ein weiteres Treffen zur Raumbesichtigung stand. Der aktuelle Stand ist, dass ein Raum im SRG genutzt werden soll, obwohl noch mehrere kleine Dinge mit Dezernat 6 geklärt werden müssen. Der anfangs angedachte Raum im EF 50 Gebäude wird noch vom ITMC gebraucht.

Kultur

Tagesgeschäft

Dem Tagesgeschäft wurde mit Mails, dem Buchungssystem und AStA – Diensten wie gewohnt nachgegangen. Absprachen finden referatsintern regelmäßig statt.

Reparatur Haus D

Es wurde sich informiert, wie das Loch in der Wand in Haus D zu reparieren ist, dies wird in Kürze erfolgen.

Veranstaltungen

Aufgrund eines Auslandsaufenthaltes der einen Referentin und der anstehenden Abschlussarbeit der anderen Referentin finden zurzeit keine Veranstaltungen statt. Ab der zweiten Maiwoche werden wieder Veranstaltungen geplant.

Nachhaltigkeit und Mobilität

Powerbanks

Gemeinsam mit dem Referat für Hochschulpolitik und Lehre, hat man sich für die Einführung der Powerbanks am Campus auseinandergesetzt. Man hat drei Powerbank-Anbieter kontaktiert, und bezüglich der Preise, Versicherung und Bedingungen informiert. Im weiteren Vorgehen werden Mittel beschlossen, und sich mit Dezernat 6 über Standorte geeinigt.

Nachhaltigkeitswoche

Es wurden für die Workshopleitungen Honorarverträge aufgesetzt. Zudem wurden die Veranstaltungsinformationen für die Website der Nachhaltigkeitswoche aktualisiert und es wurde sich mit den Workshopleitern bezüglich der Materialien für die Workshops ausgetauscht.

Workshop Internationalisierung

Es fand der dritte Workshop des Workshopsstranges zur Internationalisierung in der Forschung teil. Thema des Workshops waren Screening, Evaluation und Entwicklung von strategischen Initiativen.

Sonstiges

Momentan befindet sich der AStA-Flohmarkt in Planung, es wird eingeplant wie groß die Stände sein sollen, und mit wievielen Teilnehmern wir rechnen. Zudem wird gerade ein passender Termin ermittelt. Es wurden sonst Mails bearbeitet, Kooperationsanfragen rausgeschickt und angenommen, z.B. mit der Projektstelle für Nachhaltigkeit der FH Dortmund.

Chair

Cargo bike

The documents for the rental of the cargo bike have been finalized. The inclusion in the booking system has already been clarified with the admins.

Abuse of power working group

The working group on abuse of power is concerned with shedding light on structures at the university where abuse of power occurs and where there is an increased risk of this happening.

The working group is divided into subgroups, one of which deals with guidelines and one of which has set itself the task of raising awareness. An event with a panel discussion and fishbowl is planned for October as part of the awareness-raising subgroup. Mr. Leising, Mr. Bayer, Ms. Wiederkehr and a representative of the student body are planned as participants.

VRR semester ticket

We are still in contact with VRR and DSW21 regarding the semester ticket and all associated changes.

In addition, we communicate a lot with the ITMC regarding problems that have arisen during the changeover to the new semester ticket. So far, around 15 people have received a certificate from us for the issue of a chip card.

Room of silence

Together with the SDI department, we are working with the MHG and the Rectorate to develop and implement the realization and spatial conditions for a Room of Silence.

Unit meetings

We have completed the second round of our department meetings and have reflected that this regular framework of exchange offers us a good opportunity to understand the organizational structures of the other departments and to address and solve smaller problems in a protected environment.

Handover protocol

As there are many topics at the end of the legislature that we can no longer and no longer want to decide on, as we are no longer involved in the actual implementation, we are already working on a handover document so that nothing gets lost or lost in the process.

Study mobilization working group

We gave an interview on the canteen prices on eldoradio and networked with the other Studiwerksasten. The next meeting will take place on Friday at the AStA of the FH. Unfortunately, we had to cancel other meetings. So if there are still people who are interested in joining the working group, please contact us at any time.

Advice for students with care responsibilities

We are now advertising a platform for students with care responsibilities for the second time. The aim is to facilitate an exchange about offers of help. The concept has already existed for some time for lecturers at the university and we are pleased that this meeting is being expanded.

Ballot

In consultation with the Judiciary, we have found out that a ballot vote would be possible digitally, but that a corresponding regulation should be made in the future in the form of specific election regulations.

However, it is probably no longer feasible in Polyas for this election. Since the new elections are imminent, it is therefore advisable to hand over a ballot to a new StuPa and a new AStA, which can then adopt election regulations and contact the university at an early stage.

Organizational matters

We often have problems with our cloud or similar and are therefore often in contact with our admins. In addition, we set the new meeting date, distributed services, processed emails, etc. and provided support at events such as the list presentation.

Finance & student councils

New tables in the finance and service room

After the last StuPa meeting, I ordered the new tables for the finance room and service room. These were delivered by a shipping company during my vacation. Last week, with some help, I was able to set up the first table for Lisa. Everything was delivered correctly.

UNICEF AG

UNICEF AG had written to me that they had noticed that they were no longer listed as AG on our website. I could find out that UNICEF AG's entry was last changed in 2019. With the help of Calvin, I tried to find out why the AG was taken down from the AStA website. No clear reason could be found.

Student councils

I had a conversation with the WiWi student council about funding for their national student council conference. They need money from the disposal funds pot to finance it. I also spoke to Vici, the student council representative, about what could be done with all the money in the student council's disposal pot. I also suggested that they consider lowering the student fee so that the pot doesn't increase as much. I also had a discussion with the Automation and Robotics student council, as they needed help applying for their self-management funds.

Public relations

Instagram and co.

As always, we took care of enquiries and collaborations on Instagram. We shared a collaboration post with the Equal Opportunities, Family and Diversity Office for the next online care meeting and published a post about the Safer Space event for Jewish students at TU Dortmund University, Ruhr-Universität Bochum and the University of Duisburg-Essen. As usual, we also shared events and information from autonomous departments and working groups.

On behalf of the AStA, we continued to inform students about the postponement of counselling hours and the start of ticket refunds. Posts were created and publicised for the StuPa election information evening and the upcoming Week of Commitment. We have also posted the information on the website.

We are currently designing a post and an AStA monitor advert to generate more attention for the sharing shelf in the AStA office. In addition to this advert, we have also updated the AStA Monitor's consultation times slides for the lecture period.

Germany student ticket

In parallel to the circular mail to all students, we have also published information on the introduction of the new Germany student ticket in a post. The post explains the changes in detail, while an overview of the changes can be found in the story.

Week of Engagement

We have started to create print and digital designs for the upcoming Week of Engagement. This includes two banners for the stands and posters for the weekly overview of the events.

Politics and teaching practices

Information event on the committee elections, list meeting

On 11 April, we held a successful lists meeting. In addition to general information on university politics and the upcoming elections, five lists presented themselves to the students. This was followed by a discussion.

Week of Commitment- Shape the Campus!

The call for applications for the Week of Involvement has been finalised. All necessary authorisations have been obtained. The Week of Engagement will now take place from 13/05/2024 to 17/05/2024 on the EF50 square. We are currently developing the advertising measures and are looking into sponsorship.

Research strategy

The research strategy workshops started again at the beginning of the semester. The following topics are currently being discussed there: Excellent research, monitoring and evaluation and internationalisation. The first strand will run until the end of June.

Hopo-Newsletter

The Hopo newsletter was also published in March. This time with an "election special". In which the list meeting and all other deadlines relating to the elections were mentioned.

Counselling

As always, we advised students on questions and problems. Depending on the case, we forwarded the students to e-mail correspondence and/or a personal meeting.

Social issues, diversity and international issues

Festival of Cultures- Summer Edition

The preparations for the festival of cultures are on the right track. The new location EF50 ist more or less set and the students can register to take part in it.

Room of silence

In cooperation with the MHG the rectorate agreed to find a room for students to sit in silence and pray. Currently a room in the SRG might be the choice but some small things are still to be organized with corporate center 6.

Culture and entertainment

Daily business

Daily business was carried out as usual with emails, the booking system and AStA services. Coordination takes place regularly within the department.

Repair of House D

Information was obtained on how to repair the hole in the wall in House D; this will be done as soon as possible.

Events

Due to a stay abroad by one of the referees and the upcoming final thesis of the other referee, there are currently no events taking place. Events will be planned again from the second week of May.

Sustainability and mobility

Powerbanks

Together with the Department of University Polics and Teaching, the introduction of power banks on campus has been discussed. Three powerbank providers were contacted and informed about prices, insurance and conditions. The next step is to decide on funding and agree on locations with Department 6.

Sustainability Week

Fee contracts were drawn up for the workshop leaders. In addition, the event information for the Sustainability Week website was updated and discussions were held with the workshop leaders regarding the materials for the workshops.

Workshop on internationalization

The third workshop of the workshop series on internationalization in research took place. The topic of the workshop was screening, evaluation and development of strategic initiatives.

Other

The AStA flea market is currently being planned, we are planning how big the stands should be and how many participants we expect. A suitable date is also being determined. Other emails have been processed and requests for cooperation have been sent out and accepted, e.g. with the project office for sustainability at Dortmund University of Applied Sciences and Arts.